



WWW.ESPANTAPAJAROS.CL // +56 (65) 2330049 // FUNDO LOS MAITENES S/N QUILANTO. KM 6 PUERTO OCTAY

## Jesús: el verdadero protagonista de la Navidad

**Esther Gómez de Pedro**  
Directora Nacional de Formación e Identidad Universidad Santo Tomás

En el hemisferio sur los días van haciéndose más largos y las noches más cortas. Nos acercamos al solsticio de verano, en el que la noche del 24 de diciembre -fecha que puede variar según los años- da paso al día más largo del año. Mientras que, en el norte, empiezan entonces los días a hacerse más largos. Por eso desde la antigüedad clásica ese era el día de la victoria del Sol, signo de luz y claridad, y, por analogía, de vida nueva.

Sin luz tropezamos y no se camina bien. Por eso, en el largo caminar del hombre sobre la tierra, hubo un momento que se vivió la victoria de la luz sobre las tinieblas: cuando nació quien es la Luz del mundo. Él, siendo Dios, se hizo uno de nosotros, para enseñarnos a vivir como hijos de Dios y mostrarnos el camino a la luz de la Verdad, que vivió de manera ejemplar. Ese es el 25 de diciembre, cuando celebramos la

Navidad o Nacimiento del Hijo de Dios.

Por eso los pesebres son mucho más que algo romántico, pues expresan un acontecimiento histórico: que Dios se hizo uno de nosotros y tomó carne humana de María Virgen. Y por eso tiene sentido celebrar y alegrarse de nuevo con el que vino y viene a nuestro encuentro, porque nos ha traído la luz, y con eso, la posibilidad de descubrir el sentido último de la vida.

De ahí que sea importante celebrar la Navidad sin olvidar al invitado principal, el verdadero festejado y centro de la fiesta. Incluso los regalos y la celebración misma adquieren total sentido cuando son para Jesús o se ponen a su servicio. Las ofrendas para este Niño Dios pueden variar, pero las que más le gustan son la disposición interna de acogerle y de amarle a Él y a sus hermanos, nuestro prójimo.

Por eso, y porque este Dios hecho carne quiso nacer en el seno de una familia, la Navidad es una fiesta tan entrañablemente familiar. Cada familia que acoge y celebra al Niño compartiendo esa alegría con los demás, se asemeja a aquella que en un portal en Belén lo acunó en su regazo y lo envolvió en pañales.

## La negativa de Milei de sumarse al BRICS

**Pedro Díaz Polanco**  
Académico de la Escuela de Administración Pública. Universidad Austral de Chile

La asociación de países ha sido la forma más pragmática de confrontar el poder de una hegemonía. Un ejemplo de esto es el denominado BRICS, agrupación de países conformado por Brasil, Rusia, India, China, y Sudáfrica, que nace con el objetivo de ser una alternativa al poder económico de Washington.

Reconociendo el tamaño de su mercado, y con el liderazgo de China, el BRICS ha intentado empoderarse como actor global, no sólo intentando sumar a nuevos actores, sino también en lo que refiere a involucrarse en temas políticos internacionales que van más allá de lo netamente económico. En ese contexto, Argentina -y tras la cumbre realizada en agosto pasado en

Johannesburgo- fue invitada (junto a Etiopía, Egipto, Irán, Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos) a adherirse a la agrupación, lo que fue muy bien recibido por el gobierno de Fernández;

sin embargo, la llegada de Milei a la Casa Rosada derrumbó esa posibilidad en virtud de las ostensibles diferencias ideológicas entre el líder libertario y el comunismo chino.

Es importante recordar que el nuevo mandatario argentino recibió una carta de Xi Jinping y por la cual se le invitó a integrarse al conglomerado, enalteciendo las importantes "ganancias compartidas" que generaría el vínculo.

La respuesta negativa de Milei, si bien suavizó el tono hacia China respecto a lo que había señalado como candidato, fue categórica: Argentina es socio de Estados Unidos.

Así entonces, se infiere que el gobierno de Milei, y en ningún caso, estará dispuesto a fortalecer el declive del dólar que promueve China.

**CECINAS LLANQUIHUE MÖDINGER HNOS. S.A.**

Avda. Vicente Pérez Rosales 901 - Fonos: (65) 242650 - 242651 - Fax: (65) 243000 - Casilla 1-D - Llanquihue Chile  
Fono: (2) 6039000 - Fax: (2) 6037515 - Santiago - E-mail: LLANQUIHUE: modinger@telsur.cl - SANTIAGO: modinger@cecinas-llanquihue.cl

### AVISO

Gratificaré a las personas que se presenten como testigo cuando me adjudiqué el **matadero municipal de Castro** hace 30 años.

**Dn. José Eugenin Pérez**  
(dueño del matadero)

**Ada Eugenin: 9 50061143**